

TAGUNG / CONGRESS

Wonder Women

Weibliche Führungspersonen im Fokus der Medien

Female leaders in the focus of the media

In Film und Fernsehen haben Frauen vielerorts die Führungsrolle übernommen: Die Superheldin Wonder Woman, TV-Chefinspektorin Schnell oder die für »House of Cards« angekündigte US-Präsidentin Claire Underwood. Im »realen Leben« haben wir uns an »starke Frauen« aus Politik, Medien und Wirtschaft gewöhnt. »Powerfrauen« erhalten eine bevorzugte News-Coverage – Persönlichkeiten wie Angela Merkel, Theresa May oder Christine Lagarde schaffen es häufig auf die Titelseiten. Dennoch sind Frauen in höheren Führungsebenen nach wie vor unterrepräsentiert. Im Rahmen der Tagung sollen die strukturellen Parallelen und Widersprüche dieser Entwicklungen diskutiert werden.

In film and television, women have assumed leadership roles anywhere: The superheroine »Wonder Woman«, Austrian TV chief inspector Schnell or Claire Underwood, who is announced as future American president in »House of Cards«. In »real life« we have become accustomed to so-called »strong women« from politics, media and business. »Power women« often receive special news coverage — personalities like Angela Merkel, Theresa May or Christine Lagarde regularly make it to the front pages. In spite of this, women in general are still underrepresented in senior management positions. The conference aims at discussing the structural parallels and discrepancies of these developments.

TAGUNG / CONGRESS

Wonder Women

Weibliche Führungspersonen im Fokus der Medien

Female leaders in the focus of the media

14. + 15. Juni 2018

Veranstaltungsort | Venue

SFU Wien, Freudplatz 1,
Messestraße 1, 1020 Wien

Veranstalter | Organisier

→ *Fachhochschule Wiener
Neustadt – Institut für
Management und Leader-
ship Development*
→ *Sigmund Freud
PrivatUniversität Wien –
Fakultät für Psychologie*

Tagungsteam | Team

Anja Graf, Stefan Hampl,
Ralph Sichler

Kontakt | Contact

Stefan Hampl
Sigmund Freud Privat-
Universität Wien (sfu)
Freudplatz 1, 1020 Wien
stefan.hampl@sfu.ac.at
+43 676 580 29 08

Keynote: Eva Flicker
Österreichischer/Austrian
Film Gender Report

14. Juni | June 14

Tag | Day 1

13:00

Anmeldung | registration

13:30

Begrüßung | welcome

Anja Graf, Ralph Sichler, Stefan Hampl

Organisation

14:00

Keynote: »Wonder women« im Österreichischen Filmschaffen | »Wonder women« in the Austrian film landscape

Eva Flicker

Universität Wien, Institut für Soziologie
University of Vienna, Institute of Sociology

15:00–15:30

Diskussion | discussion

**Topic 1 Reale Personen und Medien |
Real persons and the media**

15:30

Doing iconic politics – Zum Bild Angela Merkels in der Presse | Doing iconic politics – The imagery of Angela Merkel in the German press

Heike Kanter

Hochschule Magdeburg-Stendal
University of Applied Sciences Magdeburg-Stendal

16:30–17:00

Kaffeepause | coffee break

17:00

Die erste weibliche Premierministerin in der Geschichte Rumäniens im Fokus der nationalen Medien | The first female prime minister in the history of Romania in the focus of national media

Simona Rodat

Adventus Universität, Cernica, Ilfov, Rumänien
Adventus University, Cernica, Ilfov, Romania

18:00

Faktoren für die Unterrepräsentanz von Frauen in Führungspositionen der österr. PR | Factors for the underrepresentation of women in Austrian PR

Eva Hubacek

Fachhochschule St. Pölten
University of applied sciences St. Pölten

19:00

Käse und Wein | cheese and wine

15. Juni | June 15

Tag | Day 2

**Topic 2 Fiktionale Personen in den Medien |
Fictional persons in the media (English panel)**

9:00

Vorbilder in Film und Fernsehen – was uns Frauen aus Game of Thrones über Leadership lehren (können) | Role models in TV shows – what fictive female leaders (might) teach us in leadership

Anja Graf

FH Wiener Neustadt, Institut für Management und Leadership Development | University of applied sciences Wiener Neustadt, Institute for Management and Leadership Development

10:00

Pfeifen bei der Arbeit? Disney Animation, Organisatorische Bereitschaft und gegenderte Unterwerfung | Whistle While You Work? Disney Animation, Organizational Readiness and Gendered Subjugation

Mark Learmonth

Durham University Organisation Studies in the Business School

11:00–11:15

Kaffeepause | coffee break

11:15

Breaking Bad – Eine Frage des weiblichen Charakters | Breaking Bad – The Female Character Issue

Stefan Hampl

Sigmund Freud PrivatUniversität Wien, Fakultät für Psychologie
Sigmund Freud University, Faculty for Psychology

12:15

Mittagspause | lunch break

**Topic 3 Erfahrungen aus der Praxis |
Practical experiences**

13:45

Wonder Woman privat: Das Selbsterleben im Spiegel der Öffentlichkeit aus psychotherapeutischer-psychoanalytischer Sicht. Ein Erfahrungsbericht | Wonder Woman in private: Selfexperience in the public mirror from the psychotherapeutic view. An experience report.

Sandra Köhldorfer

Psychotherapiewissenschaftlerin und Psychoanalytikerin in Berlin und Graz
Psychotherapy Scientist and Psychoanalyst in Berlin and Graz

14:15

»Wonder Woman: Der Held im Frauenkostüm« (oder »Wonder Woman: was, wenn sie eine echte Frau wäre?«) | »Wonder Woman: hero in the lady suit« (or »Wonder Woman: what if she was a real woman?«)

Martina Gleissenebner-Teskey

b7c-Branding.Training.Coaching.e.U.
Internationale Expertin für Leadership und Branding
Internationale Expert for Leadership and Branding

14:45

Leadership und Feminismus – von der Ausnahme zum Mainstream. Ein Vergleich von Anspruch und Wirklichkeit an Frauen im Sport, Politik und Wirtschaft | Leadership and feminism – from exception to mainstream. A comparison of the claims and the reality of women in sports, politics and business

Petra Gregorits

researcher, consultant, coach – pGM Marketing
research development strategy

15:15

Pause | break

15:30

Podiumsdiskussion | panel discussion

16:15

Abschluss & Ausblick | conclusion & perspectives